

20.08.2025

Anfrage zur Ortsbeiratssitzung am 28. August 2025

Umgang mit Schrottfahrzeugen in Mombach

Hintergrund dieser Anfrage ist die Meldung eines im Westring abgestellten Schrottfahrzeugs an die Verwaltung. Besagtes Fahrzeug, ein großer Kastenwagen mit klar erkennbaren Unfallschäden (Sprung in der Frontscheibe, fehlender Seitenspiegel), steht seit mindestens Anfang des Jahres 2025 im Westring auf einem öffentlichen Parkplatz am Straßenrand.

Am 6. April (per E-Mail) und am 3. Juni (über das Formular zur Anzeige einer Verkehrsordnungswidrigkeit) wurde das Fahrzeug gemeldet. Zwar wurden im Lauf des Sommers zunächst ein „Strafzettel“ wegen der inzwischen überfälligen Hauptuntersuchung hinter die Scheiben geklemmt und später die Kennzeichen entfernt. Das Fahrzeug steht jedoch auch nach mehr als sieben Monaten noch am gleichen Ort.

Vor diesem konkreten Hintergrund bitten wir um die Beantwortung der folgenden Fragen:

- Welche Voraussetzungen müssen erfüllt sein, damit ein verwaistes Fahrzeug aus dem öffentlichen Raum entfernt werden kann? Ist hier nur eine fehlende Hauptuntersuchung maßgeblich oder können auch Fahrzeuge, die erkennbar nicht mehr fahrtüchtig sind, entfernt werden?
- Sind die im konkreten Fall geschilderten Zeitläufe üblich?
- Wie lange dauert es üblicherweise von der Erstmeldung bis zur Entfernung eines verwaisten Fahrzeugs?
- Wurden in den Jahren 2023, 2024 und 2025 weitere verwaiste Fahrzeuge gemeldet? Wie viele dieser Fahrzeuge wurden durch die Halter und wie viele durch die Stadt Mainz entfernt?

Für die Freien Demokraten im Ortsbeirat Mainz-Mombach,
Michael Ziegler